PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 165/Martes 24 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- · Wikileaks: se busca vivo o muerto. (Kaosenlared).
- Venezuela: epicentro de la mutación social. (Aporrea).

DE CUBA

- Repercusión de la Reflexión de Fidel Estoy listo para seguir discutiendo NTX/XIN/ANSA.
- Reportan encuentro de Fidel con periodistas cubanos EFE/DPA/AFP.
- Destacan visita del gobernador estadounidense Bill Richardson REU/DPA/EFE.
- <u>EE.UU. verá "caso por caso" las peticiones de liberados, afirma portavoz del Departamento de Estado</u> **DPA**.
- Revista católica acusa a contrarrevolucionarios de "torpedear" mediación de la Iglesia en la excarcelación AFP.
- Cita declaraciones de familiares de presos ANSA.
- Repatría EE.UU. a ocho inmigrantes ilegales EFE.
- Condecora Correa a Embajador cubano ANSA.
- Aumentan arribos de turistas en el presente año ANSA.
- Alude a la inhumación de los restos mortales de la bordadora de la primera bandera cubana DPA.
- Museo "La ruta del esclavo" recuerda la trata de africanos en la Isla XINHUA.

DEL MUNDO

- Brasil: encuestas señalan triunfo oficialista en primera vuelta AP.
- "Donaciones a campaña de Dilma Rousseff son el doble de la oposición". DPA
- Niega Dilma Rousseff que esté preparando ajuste y gabinete DPA.
- Plantea guerrilla colombiana posibilidad de hablar en UNASUR REUTERS.
- Refiérese a pronunciamientos del ex Presidente de la Asamblea Constituyente de Ecuador NOTIMEX.
- Estadounidenses, confundidos con reforma de salud, divulga sondeo REUTERS.
- "Presidente de Irán ofrece amistad a EE.UU., pero con sorna". AP
- Cree Petraeus que la OTAN recupera superioridad sobre talibanes en Afganistán AFP.
- Abbas: sin congelamiento en asentamientos no habrá diálogo de paz AP.
- "Los árabes auguran fracaso en las conversaciones en el Cercano Oriente". DPA
- Izquierda francesa aventaja a Sarkozy para elecciones del 2012 REUTERS.
- Según estudio más del 90% de moldavos está a favor de comicios presidenciales directo EFE.
- Inicia máxima legislatura de China sesión bimestral XINHUA.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

KAOESENLARED (Versión digital)

23 de agosto de 2010

ESPAÑA

WIKILEAKS: SE BUSCA VIVO O MUERTO

La única violación que se le puede comprobar a Julián Assange, es la violación de los secretos del Pentágono. Pero el imperio es implacable

Raúl Bracho

Las garras del "gobierno mundial" han solicitado su detención, bajo la acusación de haber violado a una mujer. La única violación que se le puede comprobar a Julián Assange, es la violación de los secretos del Pentágono, los que ha hecho públicos en su página Web Wikileaks.

En una nueva y descarada arremetida imperial se arma este tinglado de imputaciones para apresarlo y cerrarle la boca.

"Julian Assange es buscado por dos razones diferentes, una de ellas es que se le acusa de violación", declaró la directora de comunicación del fiscal, Karin Rosander.

No fue capaz de aclarar el segundo cargo, o si la búsqueda era de carácter internacional.

Según el diario sueco 'Expressen', Assange, australiano de 39 años, también está siendo buscado por agredir a una mujer, supuestamente, durante la semana que pasó en ese país.

El propio Assange ha comentado a través del twitter de la web, que "los cargos no tienen fundamento y su emisión en este momento es muy preocupante".

Poco antes una de sus empleadas, Kristinn Hrafnsson, contactada por teléfono en Islandia, aseguraba que las acusaciones son "falsas". "No estaba al tanto de los cargos antes de leer el periódico Expressen esta mañana", ha declarado Hrafnsson, para añadir después que "hay organizaciones muy poderosas que quieren hacer daño a los contenidos de Wikileaks".

El fundador de Wikileaks, un sitio especializado en la publicación de documentos confidenciales, se encontraba en Suecia la semana pasada, donde durante una conferencia de prensa en Estocolmo, anunció su intención de publicar unos 15.000 nuevos documentos secretos militares sobre la guerra en Afganistán.

Wikileaks publicó hace un mes decenas de miles documentos militares de la guerra de Estados Unidos en Afganistán y, precisamente, esta semana anunció en conferencia de prensa en Estocolmo su intención de divulgar al menos la mitad de los 15.000 que todavía tiene en su poder.

Todo ello pese a las amenazas del Pentágono, que hace dos semana exigió al popular sitio web de filtraciones que devolviera "inmediatamente" los más de 15.000 documentos y que borrase de su portal los más de 90.000 que ya ha divulgado.

La tecnología digital en manos de todas y todos es el arma con la que Julián desenmascara al imperio. Miles de operaciones militares de EE.UU. en Afganistán fueron enviadas a su portal por un soldado norteamericano de 20 años, que ya se encuentra detenido y sometido a juicio en su país. El imperio lo buscará y tratará de eliminarlo arropado de mentiras, se busca vivo o muerto, claro, con todo el maquillaje mediático, para no quedar como culpables.

Como expresa Fidel Castro, la actual guerra se desarrolla en el campo de batalla mediática, los grandes laboratorios de manipulación y dominio por medio del poder comunicacional de los grandes capitales deben ser atacados con la más efectiva de las municiones a nuestro alcance: la verdad.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

APORREA (Versión digital)

23 de agosto de 2010

VENEZUELA

VENEZUELA: EPICENTRO DE LA MUTACIÓN SOCIAL

La centrífuga socialista irradia al resto del planeta, comienza un huracán que transformará la sociedad entera

Raúl Bracho

Venezuela es la boca del Caribe, la entrada al sur, un continente de antiguas civilizaciones indígenas y legendarios espíritus libertarios, que hoy se despierta luego de años dominada por distintos imperios. Poseedora de riquezas naturales que le han costado su libertad, hoy surge ante el mundo como la cuna de una posibilidad de transformación que día tras día se robustece en la formación de la conciencia social y en el protagonismo que cada habitante desarrolla en los cambios históricos y sociales.

Por encima de la controversia en la lucha mediática de los imperios, que nos ataca incansables, la conciencia de clase, la conciencia de lucha y el poder popular emergen gigantes e imposibles de ser derrotados por las fuerzas del pasado.

La epidemia comenzó en Venezuela pero se contagiaron inmediatamente el resto de los pueblos del continente. Hugo Rafael Chávez Frías ha sabido lidiar con astucia todos los intentos de aplacar esta mutación que ocurre con su pueblo que despierta ante sus arengas constantes en donde enseña al pueblo para que reconozca que el capitalismo es el enemigo que nos mantuvo dominados y que hay que crear un nuevo modelo entre todos: el socialismo del siglo XXI.

A pesar de ser culpados de dictadores y de atacar la libertad de expresión, cualquiera que venga a visitarnos entenderá muy pronto que son solo cercos de matrices de opinión mediática que, a pesar de su intención de confundir, nunca han logrado empañar la hermosa realidad que se vive en nuestras tierras.

La propuesta de una revolución pacífica y gradual hacia la nueva sociedad, se fundamental en la creación de conciencia popular, la fuerza que mantiene al comandante presidente al frente de nuestros destinos. Cada vez que los medios de comunicación social no vendidos al sistema, enseñan a la gente humilde hablando y relatando su participación en la marcha de esta lucha, queda demostrada la fuerza de cambio tan intensa que se ha desatado en nuestro continente.

Los cambios del mundo han sido afectados por el fenómeno Chávez. La historia realmente ha cambiado. El resurgir de líderes de la envergadura de Fidel Castro, sobre todo al superar su enfermedad, le imprimen a Venezuela un liderazgo en los cambios que seguramente se sucederán en la historia de nuestras sociedades. Las empresas de producción socialista han enseñado al pueblo que existe la posibilidad de empresas sin amos, sin patronos, sin dueños. La autogestión popular se expande de forma multiplicadora en una población que ya está ideológicamente clara en que tiene el poder de regir su destino. Esta conciencia se convierte en hechos concretos, en mejoras de la calidad de vida y en el avance a valores de solidaridad social que desplazan al valor que el individualismo y el egoísmo capitalista imponían en sus anteriores años de dominio.

En Venezuela se duerme con el capitalismo, se vive con él. Pero el Socialismo cada día florece intensamente opacando y minimizando las fuerzas y el poder del modelo de explotación. Las pantallas de las televisoras ahora son del pueblo. Rostros sin maquillaje ni libreto, dan testimonios imbatibles de las victorias populares. Marchamos hacia la libertad y autonomía agroalimentaria a paso de gigantes, se despoja a la burguesía de sus dominios y es el pueblo quien asume esta responsabilidad.

La próxima elección de diputados para la Asamblea Nacional del próximo 26 S será una muestra más de la viabilidad del cambio pacífico y democrático. Las fuerzas del pasado ya se saben derrotadas y no podrán más que seguir intentando descalificar y sabotear la estabilidad de nuestro país. Por las vías democráticas saben que jamás este pueblo les reconocerá como líderes ni como alternativas posible. Venezuela es un pueblo con un futuro bien claro en el corazón de sus habitantes: socialismo y evolución a una nueva sociedad.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 23 AGO (NOTIMEX).- El ex gobernante cubano Fidel Castro insistió hoy en que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, podría evitar una guerra nuclear, pero advirtió que el aparato militar de ese país "es mucho más poderoso" que el jefe de la Casa Blanca.

Castro reiteró este lunes sus tesis sobre una devastación atómica si Washington ataca a Irán pero recordó que en Estados Unidos la Constitución establece que "sólo existe una persona en el país que puede dar la orden de iniciar una guerra, lo cual es ahora más importante que nunca".

En una reflexión titulada "Estoy listo para seguir discutiendo", publicada por medios oficiales, afirmó que si Obama acata las instrucciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para revisar los barcos iraníes después del 9 de septiembre, "será responsable de la desaparición de la especie humana".

Irán ha desafiado las sanciones impuestas por Estados Unidos y otras naciones por el desarrollo de un programa nuclear que presenta como pacífico, pero que occidente teme podría colocar a la nación islámica en posibilidad de fabricar armas atómicas.

Por otra parte, Castro consideró "una vergüenza" que lo tachen de "catastrofista" por sus teorías sobre una eventual guerra nuclear, en respuesta a preguntas de periodistas del programa Mesa Redonda, de la Televisión Estatal, una versión de la cual publicó este día la prensa oficial.

"Sostener eso (que lo tachen de catastrofista) casi es una vergüenza. Y es conveniente que la gente se avergüence de su ignorancia. Si la gente se avergüenza de su ignorancia, va a aprender. Y se aprenden hay una esperanza", expresó.

LA HABANA, 23 AGO (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro reiteró su tesis de que sólo el mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, puede detener el "desastre" de iniciar un ataque a Irán, que derivaría en una guerra nuclear mundial.

"En Estados Unidos hay una Constitución, la cual establece que sólo existe una persona en el país que puede dar la orden de iniciar una guerra, lo cual es ahora más importante que nunca, ya que una guerra nuclear mundial puede desatarse en un minuto y durar tal vez un día", expresó Castro en su artículo publicado hoy en la prensa.

El líder cubano, de 84 años, apuntó que el poder político real en Estados Unidos lo ostenta la "poderosa" oligarquía de los multimillonarios, que "gobiernan no sólo a ese país sino también al mundo".

Añadió que el aparato militar de Estados Unidos con sus organismos de seguridad es "mucho más poderoso" que Obama.

Insistió que ha planteado la idea, no de que Obama sea poderoso o superpoderoso; "él prefiere jugar básquet o pronunciar discursos; le han otorgado además el Premio Nobel de la Paz. Michael Moore lo exhortó a que ahora se lo ganara".

"Tal vez nunca nadie se imaginó, y él menos que nadie, la idea de que en esta etapa final del año 2010, si acata las instrucciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, a lo que tal vez lo exhorte con firmeza un surcoreano llamado Ban Ki-moon, será responsable de la desaparición de la especie humana", concluyó Castro.

Un eventual ataque de Estados Unidos e Israel contra Irán es tema recurrente desde hace dos meses en artículos e intervenciones del ex gobernante cubano, quien ha alertado sobre el probable uso de armas nucleares y sus nefastas consecuencias.

Castro reapareció en público el pasado 7 de julio, luego de cuatro años de ausencia por una enfermedad que le obligó a delegar la presidencia, y en los últimos días intensificó su trabajo con visitas, reuniones, entrevistas y artículos.

LA HABANA, 22 (ANSA) - El ex mandatario cubano Fidel Castro opinó hoy que el "aparato militar de Estados Unidos" es mucho más poderoso que Barack Obama, pero reiteró que el presidente podría evitar una guerra nuclear que Castro ve próxima.

En un nuevo artículo para la prensa, Castro afirmó que "el único hecho significativo es que en Estados Unidos hay una Constitución, la cual establece que sólo existe una persona en el país que puede dar la orden de iniciar una guerra, lo cual es ahora más importante que nunca".

Castro, que tituló su comentario "Estoy listo para seguir discutiendo", afirmó en artículos y presentaciones públicas desde inicios del mes pasado que la guerra que pronostica será un resultado de "la agresividad" de Washington contra Irán.

"Una guerra nuclear mundial puede desatarse en un minuto y durar tal vez un día", afirmó el ex presidente cubano.

"He planteado la idea, no de que Obama sea poderoso o superpoderoso; él prefiere jugar básquet o pronunciar discursos", agregó Castro, que ha pedido del presidente estadounidense que "impida" tal conflagración "será responsable de la desaparición de la especie humana".

LA HABANA, 23 AGO (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro opinó que Estados Unidos está en "jaque mate", en una reunión con periodistas cubanos celebrada el domingo y de la que informan hoy los medios de la isla.

"Los yanquis están en jaque mate por más inteligentes que sean", afirmó Castro en una conversación de dos horas con periodistas de un conocido programa de la televisión cubana que estuvo centrada en sus tesis sobre la amenaza de una guerra nuclear.

Preguntado por quienes le tachan de "catastrofista" por insistir en este asunto, el líder cubano indica que "sostener eso es casi una vergüenza".

"Y es conveniente que la gente se avergüence de su ignorancia. Si la gente se avergüenza de su ignorancia va a aprender. Y si aprenden hay una esperanza", señaló Castro.

Fidel Castro reiteró que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, es quien tiene la decisión que se produzca o no una guerra nuclear, que en su criterio estaría derivada de un conflicto con Irán.

"Ahora estamos en la cuenta regresiva de los 90 días otorgados por el Consejo de Seguridad (de la ONU) para comenzar a inspeccionar los barcos (iraníes). Termina el 9 de septiembre ese plazo. ¿Se va a desanimar lrán? ¿Qué le queda por inventar a los Estados Unidos en el Consejo de Seguridad?", se pregunta Fidel Castro.

El líder cubano destaca la necesidad de convencer a Obama de que no provoque un conflicto atómico y señala que la influencia de países como Rusia, China, Colombia o México puede ser decisiva en ese sentido.

Además de esta nueva reunión con periodistas, que se suma a los múltiples actos públicos y encuentros que ha protagonizado desde su reaparición a primeros de julio, Fidel Castro publica hoy un nuevo artículo de su serie "Reflexiones" con el título "Estoy listo para seguir discutiendo".

En él escribe, entre otras consideraciones que el aparato militar de EE.UU. junto a sus organismos de seguridad "es mucho más poderoso que Barack Obama".

Fidel Castro, que el 13 de agosto cumplió 84 años, reapareció a primeros de julio en la vida pública tras cuatro años de convalecencia por la grave enfermedad que le obligó a delegar la Presidencia de Cuba en su hermano Raúl.

A lo largo de julio y agosto han sido continuas sus apariciones públicas, en las que se ha limitado a temas internacionales y en concreto a advertir sobre los peligros que corre el mundo por la amenaza de una guerra nuclear, sin entrar en cuestiones de política interna.

En estas últimas semanas ha reaparecido incluso en la Asamblea Nacional de Cuba y ha presentado un libro con sus memorias guerrilleras en Sierra Maestra titulado "La victoria estratégica".

El periódico Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba, comenzó hoy lunes a publicar este libro por capítulos ante "la gran demanda popular", según indica el rotativo.

LA HABANA, 23 AGO (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro estima que es "casi una vergüenza" considerarlo catastrofista cuando habla del peligro de una inminente guerra nuclear mundial y la desaparición de la especie humana, según afirmó en una entrevista publicada hoy en la prensa cubana.

"Sostener eso casi es una vergüenza. Y es conveniente que la gente de avergüence de su ignorancia. Si la gente se avergüenza de su ignorancia, va a aprender. Y si aprenden hay una esperanza", afirmó en la entrevista difundida por el diario oficial "Granma" y el semanario "Trabajadores".

Castro, de 84 años, insiste en que un eventual ataque de Estados Unidos a Irán podría desembocar en una hecatombe nuclear. A su parecer, el conflicto podría desatarse tan pronto como un buque norteamericano inspeccione por sorpresa un mercante iraní, en cumplimiento de las sanciones contra Teherán establecidas por el Consejo de Seguridad de la ONU en su resolución 1929.

"El mínimo de armas nucleares que se calculan hoy es de 20.000. Científicos nucleares cubanos aseguran que son 25.000 los artefactos nucleares y yo he hablado de que tienen una potencia 450.000 veces similar a la que destruyó Hiroshima. ¿Saben cuántas armas hacen falta detonar para que se produzca un invierno nuclear total, que oscurezca el mundo? Cien", dijo en la entrevista.

El líder de la revolución cubana instó a China y Rusia a decirle "bien claro" al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que puede evitar la guerra. No obstante, consideró que "los yankis están en jaque mate por más inteligentes que sean" y que su sistema se derrumba, tanto si llega a haber una guerra como si no.

La prensa cubana publica igualmente un artículo de opinión en el que Castro estima que "el aparato militar de Estados Unidos con sus organismos de seguridad es mucho más poderoso que Barack Obama", pero insistió en que el mandatario norteamericano es el único que puede evitar el conflicto.

"En Estados Unidos hay una Constitución, la cual establece que sólo existe una persona en el país que puede dar la orden de iniciar una guerra, lo cual es ahora más importante que nunca, ya que una guerra nuclear mundial puede desatarse en un minuto y durar tal vez un día", escribió en su "Reflexión" titulada "Estoy listo para seguir discutiendo".

"Tal vez nunca nadie se imaginó, y él (Obama) menos que nadie, la idea de que en esta etapa final del año 2010, si acata las instrucciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, a lo que tal vez lo exhorte con firmeza un surcoreano llamado Ban Ki-moon, será responsable de la desaparición de la especie humana", afirmó Castro.

LA HABANA, 23 AGO 2010 (AFP) - - El líder cubano Fidel Castro, quien desde julio advierte sobre un "holocausto nuclear" si Estados Unidos e Israel atacan a Irán, negó ser "catastrofista" en su predicción, durante un encuentro con periodistas cubanos, reseñado este lunes en la prensa local.

"Sostener eso casi es una vergüenza", dijo Castro al ser consultado sobre las afirmaciones de que "está siendo catastrofista" con su advertencia por las consecuencias globales de un conflicto nuclear.

"Y es conveniente que la gente se avergüence de su ignorancia. Si la gente se avergüenza de su ignorancia, va a aprender. Y si aprenden hay una esperanza" de evitar la guerra, señaló.

Castro, quien se alejó del poder en 2006 debido una grave crisis de salud que lo colocó al borde de la muerte, dedicó al tema varios de sus artículos de prensa, unos 300 desde que se recuperó y sus presentaciones públicas desde julio, mostrando una sorprendente recuperación.

Indicó que según cálculos de especialistas, en el mundo existen entre 20.000 y 25.000 armas nucleares y que solo se necesita la explosión de 100 para provocar un "invierno nuclear" global.

Explicó con el ejemplo de una guerra entre India y Pakistán: "Esa sola guerra entre dos países debilitos (débiles) nuclearmente, podría producir ese invierno", advirtió.

Citó a analistas internacionales que temen que Israel inicie un conflicto para forzar a Washington.

"A Israel le parece horrible que los iraníes estén tan cerca de poseer el arma nuclear, no importa cuándo. Como si tardan tres años. Es algo intolerable para los israelitas. Y esa es una razón para atacar, si no atacan los yanquis (Estados Unidos", dijo Castro, según la reseña publicada.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, AGO 23 (REUTERS) - El gobernador del estado estadounidense de Nuevo México, Bill Richardson, comenzó el lunes una visita a Cuba para promover las exportaciones agrícolas y la cual, según expertos, podría esconder gestiones diplomáticas con la isla de gobierno comunista.

Según un comunicado de su oficina en Santa Fe, Richardson permanecerá cinco días en Cuba para "fortalecer potenciales asociaciones comerciales y culturales".

Pero los detalles de su agenda son vagos y su pasado como enviado del ex presidente estadounidense Bill Clinton a naciones enemigas como Corea del Norte sugiere un posible rol diplomático detrás de bastidores.

Algunos analistas creen que Richardson intentaría por ejemplo discutir con las autoridades cubanas la liberación de Alan Gross, un contratista estadounidense arrestado en diciembre del 2009 bajo sospechas de espionaje.

"Nada le interesaría más que resolver la situación de Gross. Parecería que la delegación comercial es simplemente una excusa para viajar a Cuba", dijo un experto en Washington que pidió no ser identificado.

La detención de Gross, sospechoso de distribuir teléfonos satelitales ilegales en Cuba, trabó la tímida apertura emprendida en el 2009 por el presidente Barack Obama.

Obama eliminó restricciones para que los exiliados cubanos viajen y envíen remesas a Cuba y autorizó a las compañías de telecomunicaciones a explorar oportunidades de negocios en la isla. También retomó conversaciones sobre asuntos migratorios que habían sido interrumpidas durante la administración anterior.

Richardson, ex embajador de Estados Unidos ante Naciones Unidas y hombre cercano a la secretaria de Estado, Hillary Clinton, defiende un acercamiento a Cuba.

En una columna de opinión publicada el 14 de agosto en el Washington Post, instó a Obama a eliminar las restricciones que impiden a los estadounidenses viajar a Cuba.

"Relajar las restricciones de viaje es en el interés de Estados Unidos y sería un paso importante hacia una normalización de las relaciones con Cuba", escribió Richardson.

En su opinión, sería además una forma de responder a la decisión del presidente cubano, Raúl Castro, de liberar a medio centenar de presos políticos tras negociaciones con la Iglesia Católica.

El gobernador de Nuevo México es además una cara conocida para las autoridades cubanas.

En agosto del 2009 realizó una visita similar a Cuba y se entrevistó con el vicecanciller Dagoberto Rodríguez y con el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón.

Richardson dijo entonces que percibió una "buena atmósfera" y que recomendaría al presidente Obama dar "modestos pasos" hacia una futura normalización de las relaciones con Cuba.

En 1996 se reunió con el entonces presidente Fidel Castro y obtuvo la excarcelación de tres presos políticos.

LA HABANA WASHINGTON, 23 AGO (DPA) - El gobernador del Estado norteamericano de Nuevo México, Bill Richardson, inició hoy una nueva visita a Cuba para impulsar las ventas de alimentos a la isla, si bien en Washington se espera también que interceda a favor del contratista estadounidense detenido desde diciembre en la Habana

Un portavoz del Departamento de Estado norteamericano dijo esperar que el político demócrata aproveche su estancia en Cuba para exigir la libertad "inmediata" de Alan Gross, a quien las autoridades cubanas acusan de espionaje, extremo que niega Estados Unidos, mientras Cuba sigue sin presentar cargos formales.

"Esperamos que el gobernador Richardson inste al gobierno cubano a liberar de forma inmediata a Gross", dijo a la agencia DPA el vocero, según el cual funcionarios del Departamento de Estado se reunieron la semana pasada con el gobernador para informarle de la situación del contratista.

Richardson, quien visitó Cuba por última vez hace un año, afirmó en un comunicado que con su nuevo viaje busca "reforzar potenciales alianzas comerciales y culturales entre Nuevo México y Cuba".

Richardson permanecerá hasta el viernes en la isla caribeña, a la que viajó acompañado por sus secretarios de Agricultura y Asuntos Culturales, Miley González y Stuart Ashman.

De su agenda, sin embargo, tan sólo se nombraron reuniones con representantes de la empresa estatal Alimport, encargada de la importación de alimentos. Durante la visita que realizó a Cuba en agosto de 2009, se reunió entre otros con el presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, y el viceministro de Relaciones Exteriores Dagoberto Valdés.

"El gobernador Richardson ayudará a comercializar productos de Nuevo México y dará seguimiento a conversaciones sobre potenciales asociaciones comerciales realizadas durante su visita a Cuba del año pasado", señaló su oficina en Santa Fe.

Pese al embargo económico, financiero y comercial vigente desde hace medio siglo, Estados Unidos permite a sus empresas vender productos agrícolas y médicos a la isla siempre que estos sean abonados en efectivo antes de ser cargados en barcos no cubanos.

Durante su última visita a Cuba, Richardson se pronunció a favor de relajar la prohibición de viajar a la isla impuesta por Washington a los ciudadanos estadounidenses. Al iniciar su nuevo viaje, su oficina indicó que se trata de algo que "parece que la administración Obama está dispuesta a hacer pronto".

Su visita se produce en momentos en que se espera de forma casi inminente que el gobierno de Barack Obama anuncie un nuevo relajamiento de las restricciones de viaje a Cuba para estudiantes, grupos culturales y organizaciones religiosas, devolviendo la situación prácticamente al estado en que se encontraba durante el mandato de su predecesor demócrata Bill Clinton.

La noticia, revelada por medios estadounidenses en base a fuentes del Congreso, no fue confirmada por la Casa Blanca, pero a la par el gobierno tampoco la desmintió.

La medida, en caso de producirse finalmente, podría ser considerada como un reconocimiento tras la decisión del gobierno de Raúl Castro de excarcelar hasta a 52 disidentes presos en el marco de una mediación con la Iglesia católica cubana.

Aunque Washington saludó el gesto, se ha mantenido hasta la fecha bastante cauto. El caso Gross también ha empañado aún más las escasas relaciones entre ambos gobiernos.

·

WASHINGTON, 23 AGO (EFE).- El gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, inició hoy una visita a Cuba en una misión comercial, pero el Gobierno de EE.UU. espera que la aproveche para instar a La Habana a la liberación "inmediata" del contratista estadounidense Alan Gross.

La oficina de Richardson informó que el gobernador viajó el domingo a La Habana, como parte de una misión para "fortalecer posibles alianzas comerciales y culturales" entre Nuevo México y Cuba, y destacó que se trata de un viaje pagado por él.

El Departamento de Estado de EE.UU. insistió hoy en que el gobernador viaja a Cuba para promover el comercio con Nuevo México, pero reconoció que se reunió con Richardson antes de que este viajara a la isla.

Uno de los temas que abordaron funcionarios de alto rango con el gobernador es la situación del contratista estadounidense Alan Gross, quien lleva detenido en Cuba desde el 4 de diciembre y al que el Gobierno cubano acusa de espionaje.

El Departamento de Estado ha negado este extremo.

Gross, de 60 años y que era subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) distribuía ordenadores portátiles, móviles y otros equipos tecnológicos a una comunidad judía en la isla. En los ocho meses que lleva detenido, La Habana no ha presentado cargos contra él.

En declaraciones a EFE, el portavoz para el Hemisferio Occidental, Charles Luoma-Overstreet, indicó que "funcionarios del Departamento de Estado "se reunieron la semana pasada con el gobernador y le proporcionaron los antecedentes del arresto, en diciembre, del señor Gross y de su detención continuada".

"Como hemos hecho nosotros y otros también, esperamos que el gobernador Richardson urja al Gobierno cubano a liberar inmediatamente al señor Gross", afirmó el portavoz, quien recordó que el Gobierno ha urgido "repetidamente" a La Habana a que ponga en libertad al subcontratista.

Entre los miembros del Gobierno que han instado a Cuba públicamente a liberar al contratista se encuentran la propia secretaria de Estado, Hillary Clinton, y el secretario de Estado adjunto para el Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, quien habló a principios de agosto de la situación de Gross con el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, en Washington.

Richardson, quien permanecerá en La Habana hasta el viernes, ha ejercido en el pasado de intermediario y emisario de EE.UU. en países como Corea del Norte y Cuba, a donde ha viajado en varias ocasiones para reunirse con las máximas autoridades.

En cuanto a La Habana, a donde viajó también el año pasado en una misión comercial, el gobernador de Nuevo México, quien aboga por una flexibilización de la política de EE.UU. hacia Cuba, se reunió en 1996 con

Fidel Castro para negociar la liberación de tres presos políticos, por lo que cada vez que visita la isla se especula con la posibilidad de que efectúe nuevas gestiones diplomáticas.

El gobernador demócrata, quien hizo un viaje similar a Cuba el año pasado, se reunirá en la isla con responsables de Alimport, la agencia cubana encargada del comercio agrícola.

A Richardson le acompañan la secretaria del Departamento de Agricultura del estado de Nuevo México, Miley González, y la responsable para Asuntos Culturales, Stuart Ashman.

El viaje del gobernador de México se produce en un momento en el que el Congreso de EE.UU. debate el levantamiento de las restricciones de viajes a Cuba y se espera que el Gobierno de Barack Obama anuncie en breve una flexibilización de las visitas académicas, culturales y religiosas a la isla.

WASHINGTON, **23 AGO (DPA)** - Estados Unidos evaluará "caso por caso" las peticiones de ingreso al país por parte de los disidentes cubanos excarcelados y enviados a España, pero por el momento no ha recibido ninguna petición formal en este sentido, afirmó hoy el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley.

"Algunos individuos han hecho averiguaciones pero no estoy al tanto de que se haya realizado todavía ninguna petición formal para venir a Estados Unidos. Pero evaluaremos dichas peticiones caso por caso", dijo el vocero.

El ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, informó el sábado que la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, lo llamó para felicitarlo por sus gestiones en el marco de la mediación de la Iglesia cubana con el gobierno de Raúl Castro para la liberación de hasta 52 disidentes presos.

Asimismo, la jefa de la diplomacia norteamericana le dijo que Estados Unidos estaba dispuesto a acoger, en el marco de la "legislación vigente", a aquellos que quisieran viajar al país norteamericano, informaron medios españoles.

Crowley explicó hoy que el Departamento de Estado está trabajando "estrechamente" con el de Seguridad Nacional para "hallar la forma más expedita de tratar cualquier petición" en este sentido de los disidentes cubanos, varios de los cuales ya han expresado su deseo de trasladarse a Estados Unidos desde España.

El portavoz indicó que "todavía se está trabajando en los detalles" y recordó que viajar a Estados Unidos desde Cuba a través de un tercer país es un proceso "más complicado" que hacerlo directamente desde la isla, si bien puntualizó que eso "no descarta" la posibilidad de lograrlo.

En Estados Unidos se encuentra ya el opositor parapléjico Ariel Sigler, liberado en junio y que recibió un visado humanitario para poder seguir tratamiento médico en Florida.

LA HABANA, 23 AGO 2010 (AFP) - La revista católica "Espacio Laical" acusó este lunes a la disidencia radical cubana de "torpedear" la mediación de la Iglesia en la excarcelación de los presos políticos, al quejarse por escrito ante el Papa de una actuación "lamentable y bochornosa" de los Obispos.

La carta, con nombres de 165 disidentes y entregada el viernes en la Nunciatura Apostólica en La Habana, "debemos verla en el contexto de una campaña para torpedear las gestiones emprendidas por la Iglesia cubana", señala un editorial de la publicación.

"Según nos han informado fuentes cercanas a la disidencia interna, la 'iniciativa' (...) se gestó fuera de Cuba, y nos aseguran que fue concebida como combustible para lograr deslegitimar el actual proceso", añadió.

En la misiva al Papa Benedicto XVI, los disidentes señalan que "no estamos de acuerdo con la postura que ha mantenido la jerarquía eclesiástica cubana en su intervención por los presos políticos, es lamentable y de hecho bochornosa".

Los disidentes recriminan a los Obispos su "apoyo político" al gobierno.

Un inédito diálogo iniciado el 19 de mayo pasado entre el presidente Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, arrojó la excarcelación de 52 presos políticos -los primeros 26 viajaron a España- y el cese de hostigamientos a las Damas de Blanco y otros familiares de presos, que hacen marchas callejeras.

El diálogo y sus resultados fueron aplaudidos por sectores de la disidencia interna y bien recibidos por la Unión Europea, Estados Unidos y otros países.

La carta al Papa provocó un inmediato rechazo del Arzobispado de La Habana y reacciones de distanciamiento de otros sectores de la oposición interna.

"Resulta llamativo que sea la oposición radical, que jamás ha trabajado en la construcción de un escenario para un posible diálogo político con el Gobierno cubano (más bien todo lo contrario), la que le recrimine semejante asunto a la Iglesia", dicen los laicos.

Añaden que "asumir esas actitudes que favorezcan el diálogo y el consenso entre nacionales no implica solo al Gobierno, sino también, y sobre todo, a quienes se le oponen".

"Seguir perfilando y articulando el debate en la sociedad cubana en torno a la democracia, la reforma económica, la justicia social, la soberanía nacional y la conciliación entre cubanos es hoy, más que nunca, estratégico", indicaron.

LA HABANA, 22 (ANSA) - Laura Pollán, del grupo opositor cubano Damas de Blanco, dijo hoy que las liberaciones de presos considerados políticos "continúan" en Cuba y "seguirán hasta el final", según le informó la Iglesia Católica cubana.

"Van a proseguir las excarcelaciones. Serán liberados todos en un término de tres a cuatro meses. Ya están fuera de Cuba 26, la mitad de los liberados", recordó, tras el desfile dominical, tolerado por el gobierno, del grupo formado por esposas de presos.

Pollán, que encabeza las Damas de Blanco, calificó además de hecho "positivo" que hoy domingo Reina Luisa Tamayo, madre de Orlando Zapata, fallecido a causa de una huelga de hambre en febrero, haya hecho una caminata dominical en su localidad de residencia, en el este del país, sin incidentes.

Tamayo suele hacer esas caminatas cada domingo a la iglesia del lugar y a la tumba de su hijo en Banes, a más de 800 kilómetros de La Habana, pero, según dijo Pollán, en las más recientes fue "interceptada" por grupos que apoyan al gobierno.

Atribuyó el resultado de hoy a una reunión que tuvieron ella y otras integrantes de las Damas de Blanco con el cardenal Jaime Ortega, el viernes pasado, y a la "mediación" católica posterior.

El 7 de julio la Iglesia Católica anunció tras iniciar Ortega un diálogo con el gobierno que las 52 personas de 75 juzgadas y condenadas por delitos de "mercenarismo en favor de Estados Unidos" que quedaban en prisión serían liberadas.

Desde ese momento hasta ahora 26 de ellos salieron de la cárcel y de inmediato viajaron a España.

MIAMI (EE.UU.), 23 AGO (EFE).- Los guardacostas de Estados Unidos repatriaron hoy a ocho cubanos que fueron interceptados en dos casos separados cuando intentaban llegar ilegalmente a las costas de Florida, informaron fuentes oficiales.

Un primer grupo integrado por cuatro cubanos fue detectado por la tripulación de un barco de los quardacostas a 17 kilómetros al este de Islamorada, en los Cayos de Florida.

Los guardacostas informaron en un comunicado que uno de los cubanos era un residente legal y lo trasladaron a tierra.

El segundo grupo de cinco personas en una balsa fue avistado por la tripulación de un avión de los guardacostas a 64 kilómetros al sur de Cayo Hueso, en el extremo sur del estado.

Los ocho inmigrantes fueron repatriados a Bahía de Cabañas, en Cuba.

Según un convenio migratorio suscrito entre Cuba y Estados Unidos, los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

QUITO, 23 (ANSA) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, condecoró hoy al embajador de Cuba en Quito, Benigno Pérez, en reconocimiento al aporte del gobierno cubano a proyectos sociales para erradicar el analfabetismo y discapacidades, e impulsar el deporte.

Correa, quien reasumió sus funciones tras casi dos semanas de vacaciones en Bélgica, entregó la condecoración en la orden nacional Honorato Vásquez en el grado de Gran Cruz a Pérez, que dejará el cargo tras cinco años en la capital ecuatoriana.

Durante la ceremonia, que se cumplió en la Presidencia de la República, el mandatario destacó el apoyo de Cuba a programas como la Misión Manuela Espejo, en la cual médicos de la isla han respaldado a sus homólogos ecuatorianos en el registro de personas con discapacidades en 22 de las 24 provincias.

En ese marco, los especialistas han visitado 838.064 viviendas.

LA HABANA, 23 (ANSA) - Cuba recibió a casi un millón 600 mil turistas extranjeros de enero a julio de 2010, lo que representa un incremento del 1,5 % frente a igual período de 2009, anunció hoy la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), entidad oficial.

De acuerdo con el nuevo informe en la página en Internet de esa institución, se reportaron el mes pasado 206.240 arribos de visitantes. La cifra precisa para los siete primeros meses del año fue de 1.596.166 turistas.

La estadística "significa 22.983 más turistas que en igual período del año anterior", reveló ONE, que no se refirió a ingresos por turismo en el lapso.

En cuanto a las llegadas de turistas en julio último, el informe destaca que fueron un 4,7% más que en igual mes de 2009; un 11,1% más que en el mismo período de 2008 y un 20,3% superior en comparación con julio de 2007.

Cuba recibió 2.430.000 visitantes en el 2009, 3,5% más que en 2008, pero los ingresos por turismo cayeron 11%. según estadísticas de ONE.

En 2009 Canadá fue el principal emisor de turistas hacia Cuba seguido por Gran Bretaña, España, Italia y Francia.

LA HABANA, 23 AGO (DPA) - Los restos mortales de la mujer que bordó la primera bandera cubana, Emilia Teurbe Tolón, fueron inhumados hoy en La Habana después de haber sido trasladados desde Madrid, justo el día en que se cumplen 108 años de su muerte.

La bandera de tres franjas azules, dos franjas blancas y un triángulo rojo con una estrella blanca es obra de Miguel Teurbe Tolón y fue su esposa y prima Emilia quien la cosió a mano por primera vez en 1950, ejemplar que se conserva todavía en el Museo de la Revolución de la capital cubana.

El estandarte fue izado primero bajo la causa anexionista a Estados Unidos liderada por Narciso López, pero apenas dos décadas después fue adoptado por los independentistas. Es oficialmente la bandera de Cuba desde el día de la inauguración de la República, el 20 de mayo de 1902.

"Traer los restos de Emilia ha sido un empeño por largo tiempo acariciado. Por eso desde su sepulcro en este jardín surge quizás un ramo de rosas con los tres colores, rojo, azul y blanco, como ella bordó la bandera de Cuba", afirmó el historiador oficial de La Habana, Eusebio Leal, al darse sepultura a los restos de Teurbe en una ceremonia militar en el cementerio de Colón.

"Emilia fue la primera mujer cubana deportada por insurgencia política, un proceso abierto por la comisión militar ejecutiva y permanente que la expulsa de Cuba cuando tiene solamente 22 años", recordó Leal, en imágenes difundidas por la televisión cubana.

Emilia Teurbe nació en Matanzas, al este de La Habana, el 9 de enero de 1828 y falleció en España el 23 de agosto de 1902. Tras una larga búsqueda, su tumba fue localizada en abril en el cementerio de La Almudena en Madrid y sus restos trasladados un mes después a Cuba, donde fueron colocados ahora en un panteón bien situado en el mayor cementerio de la capital.

En la ceremonia, el sarcófago de Teurbe fue trasladado por cuatro mujeres uniformadas. Entre las ofrendas florales se encontraba una del presidente Raúl Castro, así como otra de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), una de las mayores organizaciones de masas de la isla y que hoy celebró el 50 aniversario de su fundación.

La FMC estuvo presidida hasta su muerte en 2007 por Vilma Espín, esposa de Castro, y su objetivo es promover políticas en pro de la igualdad de la mujer. Su secretaria general es Yolanda Ferrer.

LA HABANA, 22 AGO (XINHUA) -- El Museo de La Ruta del esclavo, ubicado en la provincia cubana de Matanzas, en el oeste de la isla, recuerda la huella que dejaron miles de africanos traídos a la fuerza como mano de obra barata.

Inaugurado en junio del pasado año por el presidente del Consejo Ejecutivo de la Organización para la Educación, la Ciencia y la Cultura de las Naciones Unidas (UNESCO), el beninés Olabiyi Babalola Joseph Yai, el museo está enclavado en el Castillo de San Severino, en Matanzas, a un centenar de kilómetros al este de La Habana.

La institución forma parte de un proyecto de la UNESCO que tiene el mismo nombre y que rememora cada 23 de agosto el Día Internacional del Recuerdo de la trata de esclavos y de su abolición. Ese proyecto, del cual el museo cubano es el primero de América, surgió en 1993 con la intención de la UNESCO de poner término al silencio sobre la tragedia de la trata de esclavos en las distintas regiones y subrayar las consecuencias de ese infame comercio en las sociedades contemporáneas.

La Ruta del esclavo también busca contribuir a la comprensión mutua y la coexistencia pacífica entre los pueblos, en especial mediante la reflexión acerca de los prejuicios de la esclavitud, el diálogo intercultural y el pluralismo cultural.

La inauguración del museo cubano llevó a la práctica un intento de la UNESCO que sirvió de incentivo para la creación de la Ruta Maya en Centroamérica y de la Seda, en Asia.

La fortaleza de San Severino, que comenzó a construirse el 13 de octubre de 1693, es una de las edificaciones más significativas de la ciudad de Matanzas y en sus muros se aprecian huellas indelebles de la presencia esclava. Todavía es posible observar las marcas que hacían los esclavos utilizados como peones en la construcción para señalar el cumplimiento de la fatigosa tarea cotidiana, la cual concluyó en 1734 luego de levantar los muros, cavar túneles y depósitos de agua y emplazar las baterías de la fortaleza.

El castillo fue en su época la sede de la comandancia principal del sistema defensivo de la ciudad, donde se integraban otras estructuras como el fuerte San José de la Vigía, El Morrillo y la batería de Cajigal.

El Museo cuenta con cuatro salas, la Casa del comendador, Presentación arqueológica, De la esclavitud y De los Orishas

Allí se exponen horrores como el calimbo, una práctica que consistía enmarcar a los negros con un hierro candente, a su llegada, en los mercados de esclavos, para identificarlos como propiedad del comprador, con una letra u otro signo cualquiera.

Existen referencias que dentro de los barcos también se les calimbaba (marcaba) en el estómago, brazos o espalda, y a las mujeres también se les marcaba en el pecho y las piernas.

En el Museo se expone la exposición "Afro América: la tercera raíz", con105 carteles didácticos y 14 esculturas africanas donadas por el artista cubano Lorenzo Padilla.

Muy cerca de la fortificación, en el siglo XIX, tuvieron lugar varias sublevaciones de esclavos, una de las más connotadas liderada por la negra Carlota, por lo que no es difícil hallar en las cercanías zonas arqueológicas en antiguas plantaciones y barracones, donde trabajaban y vivían los esclavos.

Se suman a ese entorno los llamados palenques, sitios donde los esclavos fugitivos habitaban y se organizaban en cavernas o sitios de difícil acceso.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA (AP) _ Encuestas de intención de voto apuntan cada vez más a la posibilidad de que la candidata presidencial oficialista Dilma Rousseff gane las elecciones de octubre en la primera vuelta, una hazaña que ni el popular presidente Luiz Inácio Lula da Silva pudo realizar.

La legislación establece que si ningún candidato en la elección del 3 de octubre alcanza al menos la mitad más uno de los votos válidos, habrá una segunda ronda el 24 de ese mes.

Los últimos sondeos indican un crecimiento sostenido del apoyo de Rousseff, en detrimento del opositor José Serra, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), al punto que podría alcanzar una votación para resolver la elección en primera fase.

La última encuesta nacional, de la consultora Datafolha, otorgó a Rousseff 47% de las intenciones de voto frente a 30% de Serra. La consulta, divulgada el sábado por el diario Folha de S. Paulo, se realizó el viernes entre 2.727 potenciales votantes con un margen de error de 2 puntos.

Según la consulta, Rousseff tendría 54% de los votos si se cuentan sólo las personas que manifiestan intención de sufragar, eliminando aquellos que no votarían o lo harían en blanco.

Una tendencia similar había sido mostrada por una encuesta de la consultora Vox Populi, divulgada el miércoles por la televisora Bandeirantes y el portal de Internet iG, que sugirió la posibilidad de resolver la elección en primera vuelta con 51% de apoyo para Rousseff, postulada por el Partido de los Trabajadores (PT).

Para los analistas, la identificación de la candidata con Lula, quien goza de índices de popularidad de alrededor de 80%, es la clave de su éxito, en momentos que Brasil goza de estabilidad económica, generación de empleo y aumento del salario mínimo por encima de la inflación.

"Siempre que el elector no está satisfecho con el gobierno, es lógico esperar que busque el cambio. Inversamente, cuando le gusta (el gobierno) piensa en la continuidad", escribió el sociólogo Marcos Coimbra, presidente del Instituto Vox Populi, en una columna en el diario Correio Braziliense.

Agregó que "la diseminación de la información de que Dilma es la candidata de Lula fue lenta pero constante. Sus intenciones de voto crecieron del mismo modo, sin altibajos, mientras aumentaba el número de personas que la identificaban con Lula y la continuidad".

La corriente favorable a la continuidad se sustenta en la política económica y social del gobierno de Luyla, dijo a la AP el ministro de Trabajo, Carlos Lupi.

"Yo hace meses vengo diciendo que Dilma ganaría en la primera ronda. La gente decía que yo estaba loco, pero si vemos que la economía está creciendo, que todos los sectores se están beneficiando, que el mercado interno está fuerte, es claro que los votantes van a querer la continuidad", comentó Lupi.

Mientras la situación sonríe al oficialismo, el candidato opositor incluso recurrió a la imagen de Lula para mejorar su posición en las encuestas, generando críticas entre sus propios aliados, mientras los partidos que apovan al candidato del PSDB manifiestan públicamente disconformidad con la marcha de la campaña.

No obstante, el analista político David Fleischer, de la Universidad de Brasilia, advirtió que aún pueden surgir factores que alteren la tendencia que apunta a una victoria clara de la candidata de Lula.

Recordó que en 2006, cuando todo indicaba que Lula alcanzaría una fácil reelección frente al entonces candidato del PSDB, Geraldo Alckmin, estalló un escándalo que involucró a figuras del PT en un intento de comprar información perjudicial para dirigentes opositores.

Ello le restó apoyo momentáneo a Lula, por involucrar a su partido, y debió ir a una segunda vuelta que ganó fácilmente, comentó Fleischer a la AP.

RÍO DE JANEIRO, 23 AGO (DPA) - Los aportes financieros de empresas para la campaña de la oficialista Dilma Rousseff a la presidencia de Brasil sumaron unos 24,8 millones de dólares hasta julio, más del doble de lo recibido por su principal rival, el socialdemócrata José Serra, señaló hoy el diario "Folha de Sao Paulo".

Según el rotativo, el monto recibido por la representante del Partido de los Trabajadores (PT) para los comicios del 3 de octubre próximo es 14 veces superior al que obtuvo el presidente Luiz Inacio Lula da Silva en su campaña a la reelección, hace cuatro años.

Los datos revelados por "Folha de Sao Paulo" forman parte de la rendición de cuentas mensual que hacen los candidatos al Tribunal Superior Electoral (TSE).

La "generosidad" de las empresas refleja el amplio favoritismo de Rousseff en la disputa por la sucesión de Lula, que se va afianzando en cada encuesta divulgada en Brasil.

El sábado último, menos de una semana después del inicio de la publicidad electoral por radio y televisión, el Instituto Datafolha reveló que Rousseff tiene hoy el 47 por ciento de las preferencias, frente a un 30 por ciento de Serra, lo que ya sería suficiente para que conquistara el gobierno en la primera vuelta de los comicios.

En junio pasado, los dos candidatos estaban técnicamente empatados y, según los analistas, la ventaja cada vez más amplia de Rousseff indica que la candidata de Lula, en su primera disputa por un cargo electivo, tiene la victoria virtualmente asegurada, poco más de un mes antes de la realización de las elecciones.

SAO PAULO, 23 AGO (DPA) - Clara favorita a ganar los comicios presidenciales del 3 de octubre, la candidata oficialista a la presidencia de Brasil, Dilma Rousseff, desmintió hoy que ya esté preparando un conjunto de duras medidas de ajuste fiscal y monetario y que esté debatiendo la formación de su gabinete.

"Brasil tiene una deuda neta declinante. No tiene ningún sentido (realizar un ajuste). El debate del próximo año será el del desarrollo", expresó la ex ministra del Gabinete Civil del presidente Luiz Inacio Lula da Silva.

La declaración de Rousseff, de 66 años, buscó desmentir las informaciones publicadas hoy por el influyente diario "Folha de Sao Paulo", que aseguró que la candidata del Partido de los Trabajadores (PT) a la Presidencia ya debate con asesores un "duro" ajuste fiscal para 2011.

"Serán necesarias medidas para dar señales más concretas al mercado de que la posible gestión Dilma (Rousseff) reducirá el ritmo de gastos de los últimos dos años del gobierno Lula", apuntó el informe.

Entre las medidas en estudio estaría una reducción "drástica" de los generosos reajustes salariales concedidos por Lula para el funcionariado, y una postura más "austera" frente a los aumentos de las pensiones y jubilaciones.

El ajuste contemplaría además una reducción de la meta de inflación anual a un índice en torno al cuatro por ciento para 2011, frente al alrededor del cinco por ciento previsto para este año.

Según "Folha de Sao Paulo", sin embargo, "la adopción de medidas económicas duras no supondrá recortar recursos de los programas sociales y de las obras prioritarias del PAC", el Programa de Aceleración del Crecimiento adoptado en 2007 por Lula, y que contempla principalmente impulsar obras de infraestructura en todo el país.

"Además, asesores afirman que ella (Rousseff) invertirá gradualmente en salud, educación y seguridad pública", señaló el reportaje.

Por otra parte, el rotativo aseguró que Rousseff también ha debatido con Lula da Silva la formación de su futuro gabinete, que podría incluir a algunos integrantes del actual gobierno, como el ministro de Hacienda, Guido Mantega, y el presidente del Banco Central, Henrique Meirelles.

No obstante, la candidata lo desmintió tajantemente: "No hay discusión en nuestra campaña en este sentido. Sería absurdo".

BOGOTA, AGO 23 (REUTERS) - La mayor guerrilla izquierdista de Colombia anunció el lunes su disposición a hablar ante la asamblea de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR) para exponer sus puntos de vista sobre el conflicto interno y la salida negociada del mismo.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) hicieron el anuncio después de que el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos rechazó la mediación de gobiernos extranjeros y líderes políticos para buscar un acercamiento de paz con el grupo rebelde.

El mandatario mantiene cerrada la puerta al diálogo con la guerrilla y condiciona su apertura a que liberen a los secuestrados, suspendan sus actividades criminales y estén dispuestas a deponer las armas como parte de una negociación.

"Señores presidentes: cuando lo estimen oportuno estamos dispuestos a exponer en una asamblea de UNASUR nuestra visión sobre el conflicto colombiano", dijeron las FARC es una declaración difundida por la Agencia de Noticias de la Nueva Colombia, órgano de difusión del grupo rebelde.

"La paz de Colombia es la paz del continente", agregó la guerrilla al admitir que soporta la más grande ofensiva militar desde su fundación en 1964.

UNASUR es un organismo regional que busca la integración de los países de Sudamérica que lo integran a través del diálogo político.

El grupo regional analizó en el pasado temas relacionados con Colombia como un polémico acuerdo militar que quedó sin vigencia la semana pasada y que autorizaba a soldados de Estados Unidos a utilizar siete bases en el país sudamericano para operaciones contra el narcotráfico y el terrorismo.

También intervino en el conflicto diplomático que enfrentó a Colombia y a Venezuela por las bases militares y la supuesta presencia de comandantes de la guerrilla en ese país.

Ecuador ejerce actualmente la presidencia pro-témpore del organismo, mientras que el ex presidente argentino Néstor Kirchner es su secretario general.

El anuncio de las FARC, que dicen luchar por imponer un sistema socialista en este país de más de 44 millones de habitantes con marcadas diferencias entre ricos y pobres, podría ser un esfuerzo por recuperar protagonismo a nivel internacional, de acuerdo con analistas.

El grupo rebelde, considerado como una organización terrorista por Estados Unidos y la Unión Europea, perdió por esa calificación espacios en países de ese continente y de América Latina, como México, en donde sus representantes se desplazaban con facilidad y tenían la posibilidad de difundir su posición política.

Las FARC han afrontado una fuerte ofensiva militar apoyada por Estados Unidos desde el 2002 en medio de la que han muerto importantes comandantes como Raúl Reyes, Tomás Medina Caracas y Martín Caballero.

En medio de la ofensiva, miles de combatientes desertaron, mientras que las fuerzas de seguridad rescataron a los más importantes rehenes que mantenía secuestrados por razones políticas, como la ex candidata presidencial Ingrid Betancourt y tres estadounidenses.

De acuerdo con fuentes de seguridad, las FARC pasaron de 17.000 combatientes a alrededor de 8.000 en la actualidad.

QUITO, 23 AGO (NOTIMEX).- El ex presidente de la Asamblea Constituyente, Alberto Acosta, sugirió hoy formar un gran frente popular para 'rescatar' la bandera del 'cambio', tras plantearse incógnitas sobre el carácter de izquierda del presidente Rafael Correa.

'Me gustaría que desde los movimientos sociales se configure un gran frente popular, no solo para oponerse al gobierno de Correa sino para rescatar las banderas de lucha' del cambio, dijo al rotativo El Comercio.

Agrego que desde hace meses propone a los movimientos sociales que 'defiendan la Constitución' y añadió que 'el proceso de revolución empieza a quedar trunco' y añadió que 'en el mejor de los casos hay un gobierno reformista'.

El también ex ministro de Recursos Naturales de Correa, dijo que el informe anual del mandatario del pasado 10 de agosto ante la Asamblea Nacional añadió 'mas elementos que permiten preguntarse si el Gobierno mantiene la línea de izquierda o se esta derechizando'.

Resalto que gran parte de ese informe estuvo dedicado a 'atacar a sus aliados estratégicos que permitieron que se ponga en marcha este proyecto'.

Remarco que hablo contra indígenas, sindicalistas, ecologistas y 'arremetió' contra el izquierdista Movimiento Popular Democrático (MPD) y el movimiento plurinacional Pachakutik, de corte indígena.

Sostuvo que sin el respaldo de esos sectores había sido 'impensable aprobar' la Constitución de 2008.

Recordó que desde hace tiempo sostiene que el gobierno de Correa, cada vez 'tiene más rasgos de autoritarismo, de individualismo e intolerancia'.

'Agrede a la izquierda, ya se olvido de la partidocracia, los pelucones (grupos aristocráticos y de poder económico), la oligarquía. Y pide olvidar los crímenes de Alberto Dahik', quien vive en Costa Rica, añadió.

En su informe anual a la Asamblea Nacional, Correa pidió a la Asamblea Nacional amnistía para el ex vicepresidente Dahik, uno de los ideólogos económicos de la derecha ecuatoriana, procesado por presunto peculado.

Al ser interrogado sobre el curso político que esta tomando el presidente Correa, Acosta dijo que 'a lo mejor no tenia sólidos fundamentos de izquierda, transformadores y revolucionarios. Era quizás un buen economista keynesiano, que en el auge neoliberal aparecía como renovador'.

Sin embargo, dijo que esta 'abierto a una conversación' con el mandatario 'el rato que sea posible y necesario', porque no tiene inconveniente en hacerlo, aunque no tiene afán de buscarlo.

Acosta formo parte del buró de las campañas electorales de Correa en 2006, en las que este gano la presidencia, y fue su ministro de Recursos Naturales por algunos meses.

Luego renuncio para buscar la candidatura a la Asamblea Constituyente 2007-2008 por el oficialista Acuerdo País, del que fue líder y al que renuncio por discrepancias con Correa.

CHICAGO, AGO 23 (REUTERS) - Julia Wood, una mujer de 51 años y madre de 12 hijos de Chicago, tiene cierta cobertura de salud a través de un programa estatal, pero está tan preocupada por la posibilidad de perderla que no ofreció su nombre real al ser consultada.

El esposo de Wood, un contratista de plomería, vio como su negocio se paralizó en el 2008 con la crisis hipotecaria.

"La economía nos golpeó", manifestó Wood en una entrevista con el Family Health Center de Chicago, una organización sin fines de lucro.

Como millones de estadounidenses, ella espera que la iniciativa de reforma de salud que el presidente Barack Obama convirtió en ley con su firma en marzo entre el vigencia. Pero al igual que millones de estadounidenses, no está segura de lo que hará por ella.

Una encuesta de Thomson REUTERS sobre la confianza de los consumidores divulgada el lunes muestra que la confianza de los estadounidenses en su capacidad para pagar y acceder a servicios de salud ha caído en un 5 por ciento desde diciembre del 2009.

El Indice Thomson REUTERS de la Opinión de los Consumidores sobre Servicios de Salud se basó en una encuesta mensual a 3.000 consumidores, a los que se les consultó si habían tenido problemas para pagar o habían tenido que posponer cuidados de salud en los tres meses anteriores.

También se les preguntó si creían que iban a tener que tomar esa decisión en los próximos tres meses.

En cada pregunta de la encuesta, las respuestas eran más pesimistas en julio de lo que fueron el diciembre.

"Esta es una razón de preocupación para los proveedores de salud y diseñadores de políticas", dijo en un comunicado Gary Pickens, principal encargado de investigación de Thomson Reuters, compañía matriz de REUTERS.

Pickens ha visto una erosión gradual de la confianza desde diciembre, pese a unos cuantos picos notables, como en abril, el mes después de que el Congreso aprobó el acta de salud accesible.

"Dudo que la persona promedio sepa realmente que ha sido implementado (...) Ellos sólo saben que hay mucha discusión y mucha publicidad negativa", agregó.

David Kendall, un experto en salud y política fiscal de ThirdWay, un grupo de expertos de tendencia centrista, dijo que la insatisfacción con el actual sistema de salud probablemente refleja una decepción después de que el debate de reforma se terminó.

"El debate sobre la salud elevó las expectativas de la gente y ahora hay una decepción como resultado porque no se solucionó el problema", afirmó Kendall.

El dijo que la creciente insatisfacción con el sistema de salud podría ayudar a los demócratas que apoyaron la reforma a la salud, pero también podría ser divisorio.

En el sondeo Thomson REUTERS, republicanos tienden a tener una confianza un poco mayor sobre su acceso a la salud, lo que podría estar relacionado con el empleo, dijo Pickens.

"Claramente, en lo más alto de la pirámide, el factor más importante está relacionado con la cobertura, dijo Pickens en una entrevista telefónica. "Está relacionado con tu situación de empleo y, obviamente, muchas personas en el país no tienen trabajo", agregó.

EL CAIRO (AP) _ El presidente de Irán, Mahmud Ahmadinejad, ofreció amistad a Estados Unidos pero también se mofó de Washington al decir que no teme un ataque de su parte porque ni siquiera pudo vencer a un ejército pequeño en Irak, de acuerdo con una entrevista transmitida por televisión.

El presidente Barack Obama ha ofrecido en repetidas ocasiones iniciar un diálogo con Irán, pero su gobierno dice que Irán ha preferido el aislamiento internacional. Ambos países están enfrentados por el programa nuclear de Irán, el cual Estados Unidos teme que esté diseñado para fabricar armas, algo que Teherán niega.

El almirante Mike Mullen, jefe del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos, dijo hace unos días que el ejército estadounidense tiene un plan para atacar a Irán, aunque lo consideraba una mala idea. Aun así, dijo que el riesgo de que Irán desarrolle un arma nuclear era inaceptable y reiteró que la "opción militar" permanecía sobre la mesa.

"No hay razones lógicas para que Estados Unidos lleve a cabo dicho acto", dijo el presidente Ahmadinejad al canal de televisión Al Yazira, de acuerdo con una traducción árabe de la entrevista transmitida el domingo en persa.

"¿Cree que un ejército que ha sido derrotado por una fuerza pequeña en Irak pueda ir a la guerra contra un ejército grande y bien entrenado como el iraní?", preguntó en referencia a los rebeldes en Irak.

Agregó que Washington carece de motivos reales para atacar a Irán y que no se beneficiaría de la hostilidad. "La amistad de Irán es mucho mejor que su hostilidad", dijo.

LONDRES, 23 AGO 2010 (AFP) - El comandante de las fuerzas de la OTAN en Afganistán, David Petraeus, estimó este lunes que sus tropas han recuperado la superioridad sobre los talibanes en algunas regiones del país, pero advirtió que aún quedan "duros combates" por delante.

"La dinámica que los talibanes han establecido durante los últimos años se ha invertido en muchas zonas del país y se invertirá en las otras también", declaró el general estadounidense, que asumió el cargo este verano, en una entrevista concedida a la cadena de televisión británica BBC.

"Pero esto no es suficiente", agregó. "No sólo hay que invertir la dinámica, sino que también hay que eliminar los santuarios y refugios que los talibanes han podido establecer durante estos años en los que disfrutaron de esa dinámica y esto va a acarrear duros combates".

El general Petraeus citó en particular los progresos logrados mediante un reciente aumento de las tropas en la sureña provincia de Helmand y en los alrededores de Kabul. También señaló que la tendencia se estaba "empezando" a invertir en Kandahar, el feudo talibán en el sur del país antes y después de la invasión liderada por Estados Unidos a finales de 2001.

Pero, señaló, "cuando uno arrebata zonas que significan mucho para el enemigo, el enemigo responde. Se vuelve más duro antes de que vuelva a ser más fácil".

Petraeus reconoce que esto ha provocado el alto número de militares extranjeros muertos en Afganistán, donde las bajas entre las tropas de la fuerza internacional aumentaron este lunes a 455 en lo que va de año,

incluidos 295 estadounidenses, según un balance establecido por la AFP en base a la página web icasualties.org. En 2009, hubo 520 muertos en total.

El general estadounidense también se refirió en su entrevista al calendario de retirada de las tropas de Afganistán esbozado hace unos meses por el presidente norteamericano Barack Obama, reiterando que no considera vinculante la fecha mencionada de julio de 2011.

"Julio de 2011 es la fecha del comienzo del proceso, nada más, nada menos. No es la fecha en que las tropas estadounidenses van a comenzar su éxodo y buscar la salida y un interruptor para apagar la luz", dijo Petraeus.

Desde que Petraeus, ex responsable de las fuerzas estadounidense en Irak asumió el cargo este verano en reemplazo del general Stanley McChrystal, ha mantenido un pulso sobre esta cuestión con el secretario norteamericano de Defensa Robert Gates, quien considera la fecha fijada.

"Es la fecha en la que comienza un proceso de transición de algunas tareas a algunas a algunas fuerzas afganas en las zonas en las que esto es posible y a un ritmo permitido por las condiciones", agregó el responsable.

Petraeus insistió en que si, llegada esa fecha, las condiciones no están reunidas sobre el terreno, se lo hará saber al presidente Obama.

"Cuando uno toma un trabajo como éste siempre piensa que es el último", concluyó "Uno está decidido a dar el consejo más franco posible".

RAMALA, CISJORDANIA (AP) _ El presidente palestino le advirtió al presidente estadounidense Barack Obama que se retirará de las venideras conversaciones de paz si Israel pone fin a un congelamiento de la construcción de asentamientos judíos en Cisjordania, dijo el lunes un negociador palestino.

Las negociaciones directas para poner fin al conflicto del Oriente Medio deberán reanudarse en Washington la semana próxima, luego de meses de gestiones diplomáticas estadounidenses. Ambas partes se han mostrado pesimistas sobre las negociaciones.

El congelamiento parcial de 10 meses, que prohíbe la construcción de nuevas viviendas para judíos en Cisjordania, va a expirar a finales de septiembre y el gobierno de Israel está dividido en torno a si lo extenderá o no.

El principal negociador palestino, Saeb Erekat, dijo que el presidente palestino Mahmud Abbas expresó su posición en una carta a Obama, copias de la cual envió a la Unión Europea, la ONU y Rusia, todos miembros del cuarteto de mediadores en el Levante.

"Si Israel reanuda las actividades de construcción en los asentamientos, inclusive en Jerusalén oriental, no podemos continuar las negociaciones", dijo Erekat, citando la carta.

Los palestinos desean un estado independiente que abarque toda Cisjordania, la Franja de Gaza y Jerusalén oriental, que son territorios capturados por Israel en la guerra de 1967.

Israel retiró sus colonos y soldados de la Franja de Gaza en 2005, pero unos 300.000 judíos aún viven en asentamientos en Cisjordania. Otros 180.000 viven en áreas en Jerusalén oriental.

El primer ministro israelí se opone a entregar el control de Jerusalén oriental a los palestinos.

Aunque Netanyahu indicó el mes pasado que no sería extendida la congelación en Cisjordania, el gobierno está indicando ahora que pudiera mostrarse más flexible.

"El gobierno aún no ha anunciado oficialmente qué hará. Por el momento, lo más importante es realizar las conversaciones y no vamos a darle excusas a los palestinos para descarrilar las conversaciones", dijo Yigal Palmor, portavoz de la cancillería.

EL CAIRO, 23 AGO (DPA) - El gobierno estadounidense invirtió mucha energía para llevar a cabo las conversaciones directas de paz anunciadas para la semana que viene entre israelíes y palestinos.

También en Europa hay optimismo. Sin embargo, la mayoría de los observadores en Cercano Oriente consideran la iniciativa del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, un espectáculo sin probabilidades de éxito.

Desde la conferencia de paz en Madrid hace 19 años, los árabes no aguardan una ronda de negociaciones con tan poca esperanza y entusiasmo como las conversaciones que comenzarán el 2 de septiembre en Washington. Aunque no se debe a que tengan menos interés en una solución pacífica.

Su visión pesimista sobre la maratón de negociaciones, que durará un año, se vincula más con la desigual relación de fuerzas entre los negociadores.

De un lado se encuentra el gobierno israelí a cargo del primer ministro Benjamin Netanyahu, que por ahora se ha opuesto exitosamente a los llamados de Obama a una detención definitiva de la construcción de asentamientos.

Del otro lado ven al presidente palestino Mahmud Abbas y su equipo, cuya posición está más debilitada que nunca. Su legitimidad se vio afectada tras la suspensión de las elecciones previstas para este año. Además, el movimiento islámico Hamas, que controla la Franja de Gaza, no reconoce sus decisiones. Y las pretensiones políticas de los Estados que financian a su gobierno en Ramallah, en Cisjordania, son ignoradas.

Los analistas árabes critican que las conversaciones deban comenzar prácticamente de cero y no en la posición en la que fueron interrumpidas en 2008 bajo el mandato de Ehud Olmert, el predecesor de Netanyahu.

"Este es un triunfo de Netanyahu sobre Estados Unidos y los palestinos, ya que el retorno a un punto cero es un objetivo buscado hasta ahora por todos los gobiernos israelíes", afirma el periódico gubernamental sirio "Al-Thawra".

El centro Al Quds de estudios políticos en Ammán, la capital de Jordania, no espera por eso de la próxima ronda de negociaciones más que "una foto de recuerdo, que luego podrán colgar al lado de decenas de imágenes parecidas que hubo en el pasado".

El centro plantea que Obama no tendría realmente la intención de arrancarle concesiones a Israel, sino que sobre todo se preocupa por su imagen de cara a las elecciones parlamentarias de noviembre en su país, por lo que las negociaciones terminarán en un callejón sin salida.

A pesar de las insistencias de Abbas, los Estados de la Liga Árabe dieron luz verde para las nuevas negociaciones. Sin embargo, le advirtieron tras bambalinas que no se comprometa con negociaciones bilaterales. Creen que Netanyahu quiere usar las negociaciones para mostrar a la comunidad internacional una imaginaria voluntad de paz, sin comprometerse con las fronteras de un estado palestino independiente.

"Estamos muy preocupados por la forma en que el lado israelí interpreta la base sobre la que se va a desarrollar esta nueva ronda de negociaciones", explican desde la Secretaría General de la Liga.

Los Estados que estén interesados en la paz en Cercano Oriente deberían por eso hacer todo lo que esté en su poder para evitar que ello "lleve a una nueva espiral interminable de negociaciones que no aporte resultado alguno".

PARIS, AGO 22 (REUTERS) - Más de la mitad de los votantes de Francia preferirían a un candidato de la izquierda para las elecciones presidenciales del 2012, en detrimento del presidente de derecha Nicolas Sarkozy, reveló el domingo una encuesta.

La encuesta, a ser publicada por el diario Liberation el lunes, mostró que un 55 por ciento prefería a Dominique Strauss-Kahn, actual jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI) y favorito de la centroizquierda, o a la líder del Partido Socialista, Martine Aubry, que a cualquiera de la derecha.

En tanto, un 44 por ciento de los encuestados señaló que prefería a Strauss-Kahn como presidente, mientras un 24 por ciento dijo que prefería a Sarkozy. Aubry fue elegida por un 31 por ciento.

El sondeo subraya el creciente descontento de los votantes mientras Sarkozy lucha con problemas económicos y con los escándalos políticos que han salpicado a su Gobierno en los últimos meses.

Con el desempleo estancado en 10 por ciento, Sarkozy retorna de su receso de verano esta semana para enfrentar una batalla aún más dura con los sindicatos, que prometen combatir una reforma provisional destinada a recortar el déficit de presupuesto.

La encuesta telefónica entre 1.003 personas, realizada del 18 al 20 de agosto, mostró que el 50 por ciento de los votantes franceses confía en el Partido Socialista para proponer soluciones viables destinadas financiar las necesidades provisionales.

Aún más preocupante para el presidente Sarkozy, los votantes confían en la izquierda para cambiar la moral política del país, minada por el escándalo Bettencourt.

"En verdad, es la combinación de estos tres asuntos lo que es una especie de gran talón de Aquiles para el presidente Sarkozy y su partido y está favoreciendo a la oposición", dijo Francois Miquet-Marty de Viavoice, firma que realizó la encuesta.

Sin embargo, la encuesta, al igual que otras publicadas recientemente, mostraron que los conservadores de Sarkozy eran muy favorecidos para solucionar los problemas vinculados con la seguridad pública.

Esto le daría alguna comodidad a Sarkozy, quien ha sido objeto de fuertes críticas por su plan anticrimen develado en julio tras disturbios urbanos. El proyecto incluye desmantelar campamentos ilegales, deportar a cientos de inmigrantes y despojar de la nacionalidad francesa a delincuentes de origen extranjero.

MOSCÚ, 23 AGO (EFE).- Más del 90 por ciento de los moldavos está a favor de elegir al presidente del país por sufragio directo, según los resultados de un sondeo divulgados hoy.

Además, "el 73 por ciento de los encuestados dijo que participará en el referéndum constitucional" del 5 de septiembre, aseguró en rueda de prensa Doru Petrutsi, director de la empresa IMAS-INC, según la agencia rusa Interfax.

Sólo un 3 por ciento de los entrevistados se manifestó abiertamente en contra de la consulta, en la que se propone modificar el artículo constitucional que estipula la elección del presidente por el Parlamento.

La gobernante Alianza para la Integración Europea (AIE), que arrebató el poder a los comunistas en los comicios legislativos de julio de 2009, ha convocado el plebiscito para sacar el país de la actual crisis institucional.

El jefe del Parlamento moldavo, Mihai Ghimpu, se vio obligado a asumir el pasado año el cargo de presidente de manera interina, después de que la cámara fuera incapaz de elegir en dos votaciones en 2009 al nuevo

mandatario del país.

La AIE no pudo lograr la designación de su candidato a la presidencia, Marian Lupu, al contar sólo con 53 escaños, ocho menos de los necesarios para lograr una mayoría cualificada de tres quintos del total de 101 diputados.

Recientemente, el ex presidente y líder comunista moldavo, Vladimir Voronin, instó a boicotear el referéndum y denunció que la AIE se dispone a falsificar los resultados de la consulta para perpetuarse en el poder.

Con ese fin, añadió, las autoridades han reducido del 60 por ciento a un tercio el mínimo de participación electoral necesaria para que la consulta sea considerada válida.

Denunció que, en caso de victoria en el referéndum, el Gobierno pro occidental entregará el país en manos de la vecina Rumanía, tras lo que este Estado neutral ingresaría en la OTAN.

Voronin, en el poder entre 2001 y 2009, ha amenazado con protestas masivas y una campaña de desobediencia civil, si el Gobierno pro occidental no disuelve el Parlamento y, de inmediato, no convoca elecciones legislativas.

La Comisión Electoral Central ha dado el visto bueno a la AIE para abrir 78 centros de votación en varios países europeos, donde residen cientos de miles de emigrantes moldavos, a lo que los comunistas se habían negado hasta ahora.

Según los analistas, la participación de los emigrantes moldavos garantiza la victoria de la reforma constitucional en el referéndum, ya que el principal granero electoral de la AIE está en las ciudades y entre los trabajadores moldavos residentes en el exterior.

Mientras, los comunistas cuentan con el mayor respaldo en las zonas rurales.

BEIJING, **23 AGO (XINHUA)** -- La máxima legislatura de China inició hoy su sesión bimestral con una serie de proyectos de ley y enmiendas, entre ellas la enmienda a la Ley Criminal y un proyecto sobre la protección del patrimonio cultural intangible (PCI).

La sesión del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN) continuó discutiendo el proyecto de enmiendas a la Ley sobre Oficiales de las Fuerzas de Reserva, el proyecto de la Ley de Mediación Popular, así como el proyecto de Ley para la Aplicación de Leyes sobre las Relaciones Civiles que Involucran Intereses Extranjeros.

Los legisladores también analizaron por primera vez el proyecto de enmiendas a la Ley sobre Diputados para el Congreso Popular, el proyecto de enmiendas a la Ley Criminal, el proyecto de ley sobre Protección de Patrimonio Cultural Intangible, y el proyecto de revisión de la Ley de Conservación de Agua y Suelos.

La enmienda a la Ley Criminal propone reducir el número de crímenes sujetos a la pena de muerte de 68 a 55. También da una definición de "organización de naturaleza criminal" y alista sanciones más severas por delitos de tales organizaciones.

Conducir ebrio, evadir intencionalmente el pago de salarios a los empleados y el comercio ilegal de órganos humanos fueron incluidos como delitos en la Ley Criminal, de acuerdo con la enmienda.

El proyecto de ley de protección de PCI incluye una definición de PCI, mecanismos de peritaje de PCI, regulación de la herencia de PCI, y sanciones por su destrucción.

Los legisladores escucharon hoy un informe sobre los resultados de la investigación del Comité Permanente de la APN sobre los asuntos para la formulación del Decimosegundo Programa Quinquenal (2011-2015).

La APN, por primera vez en la historia, completó 15 informes de investigación sobre 14 importantes temas entre marzo y julio para ofrecer propuestas para la formulación del plan principal, después de que Wu Bangguo, presidente del Comité Permanente de la APN, pidió los estudios en la sesión legislativa anual de marzo.

Los legisladores discutieron el paquete de reforma constitucional de Hong Kong, que se refiere a las enmiendas de los métodos de selección del jefe ejecutivo de la región y para la formación del Consejo Legislativo en el 2012.

Además, escucharon un informe del Consejo de Estado sobre una propuesta para que la APN ratifique la Convención Internacional para la Supresión de Actos de Terrorismo Nuclear.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- NUEVA DELHI. Rusia pidió al gobierno indio otorgarle un nuevo lugar para la construcción de la central electronuclear en vez del área en Haripur, informó el periódico *The Times of India*. Según datos de la edición, la corporación estatal ROSATOM pidió al Departamento de Energía Atómica de India examinar seriamente la cuestión. La causa radica en la preocupación por las continuas protestas de los lugareños que están en contra de su mudanza a otro sitio a causa de la construcción de la central, así como una actividad intensiva de unos sediciosos maoístas en Bengalia Occidental, comunicó el rotativo. La correspondiente área para la central

atómica en Haripur fue concedida a ROSATOM el año pasado. Se trata de uno de los tres lugares en el litoral del país asiático en los cuales Rusia planea erigir una veintena de unidades energéticas. (ITAR-TASS/23)

- PANAMÁ. La popularidad del presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, se encuentra en terreno negativo, en un 41 por ciento, 20 puntos por debajo de la medición realizada en abril pasado, indicó un sondeo de la firma IPSOS. El estudio de opinión publicado en el diario *Panamá América* señaló que a más de un año de iniciado el mandato de Martinelli, solo es respaldado por cuatro de cada 10 panameños. La encuesta resaltó que los ministros del Gabinete del Presidente panameño, con excepción del de Desarrollo Social, Guillermo Ferrufino, presentan índices de popularidad por debajo de 50 por ciento. Los peores evaluados del equipo de Martinelli fueron los ministros de Seguridad, José Raúl Mulino, y de Trabajo, Alma Cortés, cuya renuncia es exigida por trabajadores debido a la represión del mes pasado contra obreros en la caribeña provincia de Bocas del Toro. La encuesta aplicada tuvo un margen de error de 2.8 por ciento. (NTX/23)
- GINEBRA. Un grupo de expertos internacionales se reúnen para evaluar los distintos estados de preparación nacional, regional e internacional para responder a un eventual uso de armas biológicas, informaron las Naciones Unidas. La cita, hasta el 27 de agosto, se realiza en el ámbito de los preparativos para una reunión que se efectuará en diciembre con los 163 países para la Convención Internacional sobre las Armas Biológicas. Los expertos deberán examinar qué es lo que ya se hizo para prepararse a asistir a un Estado e identificar los sectores que requieren mayor desarrollo. Serán revisadas medidas de salud pública, dispositivos veterinarios, el cuidado de las víctimas, la descontaminación y también las medidas necesarias para establecer rápidamente las causas de la contaminación, con investigaciones técnicas y criminales. (ANS/23)
- ROMA. El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, dejó entrever la posibilidad de convocar, en breve, a elecciones anticipadas para salir de la crisis política que atraviesa el país. Berlusconi lucha por mantener su coalición de centro derecha en el Gobierno después de que le quitara su apoyo un grupo de diputados afines a Gianfranco Fini, presidente de la Cámara Baja y cofundador del Partido de la Libertad, quien fue expulsado del mismo. Tanto Berlusconi como sus aliados sugirieron noviembre o diciembre como posibles fechas para unas nuevas elecciones, que se celebrarían tres años antes de que acabe el mandato actual. Los últimos sondeos revelan que, pese a la crisis, Berlusconi sigue contando con un apoyo generalizado entre el electorado italiano. (DPA/23)
- MADRID. El Gobierno español anunció que limitará las condiciones de atribución de ayudas a las personas sin empleo para incitar más a la búsqueda de trabajo, en un momento en que el país acusa el porcentaje más elevado de la Unión Europea (UE) de desempleados, un 20% de la población activa. El plazo durante el cual un desempleado puede rechazar ofertas de empleo y de formación con una ayuda del Estado se reducirá de "90 a 30 días", dijo a la Radio Cadena Ser el ministro de trabajo, Celestino Corbacho. "España tiene un problema endémico. Desde 1980, la tasa de desempleo ha sido excesivamente alta. No podemos estar con tasas de paro que son el doble de la UE. Eso quiere decir que, de cara al futuro, las políticas activas tienen que ir ocupando un espacio mayor", aseguró el Ministro. (AFP/23)

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Reseña Cablegráfica: Yurima Valdivieso Gutiérrez Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: <u>panorama@cc.cu</u> Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución